
ATA Nº 59/2021 – Da Comissão de Normas e Documentos do CMDCA – Conselho Municipal dos 

Direitos da Criança e do Adolescente de Capivari de Baixo – SC. 

 

Aos nove dias do mês de agosto de dois mil e vinte e um, às oito horas e trinta minutos, reuniu-se 1 
na sala de reuniões da Secretaria de Assistência Social, localizada na Avenida Ernani Cotrin, 167; 2 

a Comissão de Normas e Documentos do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 3 
Adolescente (CMDCA), sob a condução da conselheira e relatora: Dafna Correa Rodrigues 4 

(representante titular da AJL). Estando presentes os demais conselheiros integrantes dessa 5 
comissão: Tatiana da Silva Fernandes (representante suplente da Secretaria de Assistência social), 6 

Mário Sergio Rodrigues (representante titular do Grupo Escoteiro Carijós) e Rosa Machado 7 
Silveira (representante titular do CMDCA). Dafna saúda a todos e segundo o item dois: questiona 8 

quais foram as justificativas dos faltantes. Sabrina informa que a Secretaria de educação continua 9 
sem o titular e quanto a suplente: Fabíola Claudino, por telefone, Sônia informou que estaria em 10 

reunião no mesmo horário com as diretoras. Sabrina repassa que a conselheira titular da saúde: 11 
Simone Fernandes Floriano informou que está de férias e o seu suplente: Lucas Machado de Souza 12 

não está mais na prefeitura. Dafna diz que tem em pauta a questão da emissão de parecer sobre a 13 
prestação de contas do projeto: Construção de Espaço Multifuncional da entidade CEACA e diz 14 

que em sua opinião já está considerado aprovado, pois emitiram parecer da comissão da 15 
fiscalização que já foi aprovado. Rosa diz que entende que a comissão de normas analisa o parecer 16 

financeiro. Dafna questiona se não seria atribuição da Comissão do FIA. Rosa diz que a Alessandra 17 
do Controle Interno esperava o parecer do CMDCA para fazer o parecer do Controle Interno, 18 

porém tem que ser o contrário. Rosa sugere rever a questão também no Regimento Interno: Se o 19 
número de integrantes do conselho diminuiu, sendo que tem quatro cadeiras governamentais e 20 

quatro não governamentais, como a comissão de normas são três governamentais e três não 21 
governamentais e diz que em sua opinião os membros das comissões também devem diminuir, 22 

pois se somente essa entidade que não faz parte não concordar com o parecer da Comissão de 23 
normas e todos estiveram presentes não fará diferença, pois já seria a maioria dos conselheiros. 24 

Rosa diz que devem estar presentes conselheiros atuantes. Tatiana concorda, porém diz que não 25 
pode opinar muito, justificando que está participando agora somente devido à ausência da titular. 26 

Rosa diz que devem rever algumas questões, pois é mais papel para entregar e os conselheiros 27 
analisarem. Dafna entende que se é o conselho quem analisa e aprova o projeto, e quando é 28 

chancelado aprova a captação, o conselho acompanha o projeto, ele deve também terminar. Dafna 29 
diz que em sua opinião: a Comissão de normas e documentos seleciona os projetos, a comissão de 30 

fiscalização acompanha a execução dos projetos e a comissão do FIA deveria analisar a prestação 31 
de contas. Rosa diz que deve haver um fluxo, e fazer o contrário: a Alessandra do Controle Interno 32 

manda o parecer para o CMDCA. Sabrina explica que é o parecer de n. 16/2021 que está junto ao 33 
relatório de prestação de contas apresentado pela entidade. Rosa diz que sabe, e lembra que ao 34 

entregar a cópia a Sabrina informou que não precisaria mais. Sabrina diz que não recorda e que 35 
acredita que é necessário para analisarem. Rosa diz que até mencionou que é menos papel. Dafna 36 

diz que deve ser analisado, porém no seu entendimento seria atribuição da Comissão do FIA. Rosa 37 
diz que se for analisar a prestação deverão verificar nota por nota de acordo com o que foi escrito 38 

no projeto. Dafna diz que a Comissão de normas e documentos seleciona, a comissão de 39 
fiscalização fiscaliza e a comissão do FIA deveria analisar se está ok, pois é a comissão que é 40 

obrigatória a presença do presidente, por ser o responsável junto ao Secretário pela conta. Rosa 41 
diz que verificará como é feito em Tubarão, e sugere marcar uma data para ir ela, Sabrina e Dafna. 42 

Dafna sugere que neste caso busquem o conselho de Criciúma que os conselheiros tem 43 
conhecimento que é mais estruturado. Dafna questiona se Sabrina poderia agendar data com a 44 

prefeitura de Criciúma verificar como é o funcionamento do CMDCA. Rosa se coloca à disposição 45 
para fazer o contato e agendar data. Conselheiros concordam por unanimidade. Rosa diz que 46 

concorda que é muita coisa para os conselheiros fazer e se bobear teriam que trabalhar todo o dia. 47 
Rosa diz que o relatório da entidade é bom, pois contém fotos e todos os registros. Rosa explica 48 

que a sala do CEACA ficou muito boa, e há uma turma de karatê das crianças pequenas que é 49 



muito legal. Sabrina questiona se irão fazer o parecer, ou a sugestão é levar para a plenária a 50 

sugestão de mudança da Comissão. Dafna diz que de sua parte já está considerada aprovada, 51 
conforme o relatório aprovado da Comissão de fiscalização. Dafna diz que o item cinco em pauta 52 

é: levantar os assuntos pendentes para discussão desta comissão e diz que, em sua opinião, seria o 53 
regimento interno. Rosa concorda e diz que reduziram o número de entidades no conselho, 54 

portanto o número de representantes na comissão também deveria reduzir. Rosa diz que no 55 
Conselho de Assistência Social estão com dificuldades para dar quórum e explica que o CMDCA 56 

conseguiu devido na época em que o presidente ainda era o Roberto Faião, ao chegar um 57 
representante da polícia militar questionando se era ali que se reunia o conselho haviam somente 58 

duas entidades presentes na reunião e Elizabeth Macari, responderam que sim, porém explicando 59 
que se reuniram para decidir acabar com as reuniões devido à recorrente falta de quórum, e explica 60 

que por isso foi para o ministério público e o prefeito da época começou a cobrar a presença. Dafna 61 
questiona sobre o plano de ação da comissão de normas. Sabrina explica que tem somente o plano 62 

de ação e aplicação geral do CMDCA ou as suas anotações de assuntos pendentes do CMDCA. 63 
Dafna sugere que sejam abertas as pendências. Rosa solicita que Sabrina já encaminhe o 64 

Regimento Interno atual aos membros da comissão para já darem uma olhada. Sabrina confirma e 65 
abre as pendências. Dafna diz que olhando, de assunto para a comissão também tem o plano de 66 

ação e aplicação para o próximo ano e que a sua sugestão é: primeiro analisar o regimento interno 67 
e após partir para o plano de ação e aplicação. Dafna sugere que seja encaminhada mensagem no 68 

grupo e por e-mail aos conselheiros, para já trazer suas anotações para a próxima reunião da 69 
Comissão de normas. Dafna sugere que seja feita uma reunião extraordinária da comissão para 70 

analisar somente o regimento interno, pois até aprovar ficaria final de setembro. Rosa diz que, em 71 
sua opinião, pode ficar para a próxima reunião. Sabrina confirma se faz o parecer da Comissão de 72 

normas acerca das contas do projeto do CEACA, se todos os conselheiros aprovaram. Dafna diz 73 
que enquanto é atribuição desta comissão, considera aprovado. Conselheiros aprovam por 74 

unanimidade. Sabrina questiona se retornarão à discussão do item quatro em pauta: Rever 75 
Resoluções que dispõe sobre a inscrição de entidades no CMDCA; Dafna diz que a questão da 76 

inscrição das entidades e programas já vai estar no Regimento Interno. Dafna explica que terão 77 
outras questões que serão sanadas no regimento interno, como a questão da fiscalização quando o 78 

projeto for de obras. Dafna questiona se os conselheiros teriam algum assunto para a palavra livre. 79 
Mário expõe que possui algumas dúvidas sobre a apresentação de projeto por parte da entidade: 80 

Grupo Escoteiro Carijós. Mário questiona se podem apresentar projeto para a conclusão da obra 81 
do projeto: Inclusão social Escoteira e diz que já tem outro projeto em mente, que estão em 82 

conversa com o CRAS e Abrigo, porém quer saber se há como formular um projeto para dar a 83 
continuidade. Rosa diz que em sua opinião pra esse edital obra não caberia. Dafna diz que há 84 

questões que constam no marco regulatório: que se a entidade teve problemas com a prestação de 85 
contas ela tem que ficar um determinado tempo sem poder fazer convênio. Dafna sugere verificar 86 

como está a questão do Grupo Escoteiro com a prefeitura. Mário diz que já está em conversa com 87 
Larissa e que pegará a negativa de débitos na tributação para apresentar ao CMDCA. Dafna diz 88 

que a sugestão é questionar a controladoria se hoje o Grupo Escoteiro tem alguma restrição para 89 
acessar os recursos do FIA para novos projetos, tanto para chancelados, quanto para recursos já 90 

existentes. Sabrina questiona se faz o questionamento verbalmente ou passarão na plenária para 91 
encaminhar via ofício. Dafna diz que pode ser através de e-mail. Rosa sugere que seja ofício para 92 

ficar registrado. Dafna diz que e-mail também é um documento e sugere que se encaminhe o e-93 
mail como dúvida da comissão e caso não respondido formalizam via ofício após passar na 94 

plenária. E, nada mais havendo a tratar-se, foi encerrada a reunião às 9h30min. E, para constar eu: 95 
Sabrina Medeiros da Silva, na condição de assistente administrativo do CMDCA, lavrei a presente 96 

ata que, após lida e aprovada, segue subscrita pelos membros presentes. 97 


